



## Une 1<sup>ère</sup> collaboration entre "la Nouvelle Compagnie" et les collégiens

La 1<sup>ère</sup> saison du compagnonnage qui unit la ville et "La Nouvelle Compagnie" a été imaginée pour que tous nous puissions nous pencher sur les questions des discriminations et du racisme. Les élèves de 3<sup>ème</sup> du collège Langevin Wallon ont été accueillis par les membres de la compagnie associée à la Médiathèque-Estaminet afin d'y découvrir un ensemble de documents historiques, littéraires, musicaux et picturaux abordant la question des discriminations. A la suite de cette visite, Eram Sobhani et Mélanie Menu leur ont fait travailler l'interprétation

de textes en lien avec les documents présentés. Cédric Colin, créateur sonore, a quant à lui initié Céline, Chloé, Nicolas et Rémi, agents de la Médiathèque-Estaminet, à la MAO (musique assistée par ordinateur). Grâce à cette nouvelle compétence, nos agents ont réalisé les captages sonores des élèves et retravaillé le montage des 60 textes retenus. Les capsules ainsi obtenues permettront de garder et de restituer une trace de cette expérience. Depuis le mardi 13 juin, les capsules sonores des collégiens sont en libre écoute sur le banc sonore de la place Daniel Breton. Asseyez-vous, et écoutez !

En lien avec le travail effectué à la Médiathèque-Estaminet et au collège, les adolescent-e-s ont été invités par la compagnie à la représentation de « Au cœur des ténèbres » à l'espace Ronny Coutteure.

# Grenay ville dynamique



votre bulletin municipal

JUIN 2023



Inauguration des capsules du banc sonore de la place Daniel Breton

[www.grenay.fr](http://www.grenay.fr)

## à noter

- 28 juin** Médiathèque-Estaminet : histoires à dévorer à 10h30
- 30 juin et 1er juillet** stade Vieux : Summer Grenay festival
- 1er et 2 juillet** salle des fêtes : Bal country organisé par American Hawks
- 6 juillet** salle des fêtes : Conseil Municipal extraordinaire
- 8 juillet** Bd de la fosse 11 : marché aux puces des boules d'or
- 13 juillet** salle des fêtes : bal populaire et feux d'artifice
- 15 juillet** cité 5 : Marché aux puces de la société de chasse

## Jardins et maisons fleuris



Le concours "jardins et maisons fleuris" est de retour dans notre commune. Vous souhaitez y participer? rien de plus simple. Il suffit de vous inscrire avant le 30 juin 2023 à 17h à l'état civil de la mairie ou à la Médiathèque-Estaminet.

Les élu.es et le service communication passeront découvrir et photographier vos créations début juillet. Pensez à laisser les volets ouverts ! Pour rappel, pour les personnes qui souhaitent apporter leurs propres photos, seules les photos au format standard 10x15 seront acceptées (6 maximum). Vous pourrez les déposer à la Médiathèque-Estaminet ou en mairie à l'attention du service communication.

## Edito

### Jacques Bonnafé, Chevalier national de l'ordre du mérite

" **La médaille est impressionnante**, Chevalier national de l'ordre du mérite, pour quelqu'un qui a l'habitude d'être sous les feux mais sans souhaiter y passer sa vie : pour être bien sur scène, il faut aussi savoir rester dans l'ombre. Cette distinction m'a été proposée par la ministre Rima Abdul Malak parce que je servais la poésie, dans L'oral et Hardi un spectacle que j'ai joué au théâtre de la Bastille et j'ai eu la surprise de sa visite. Avec son titre, on se doute que le spectacle n'est pas totalement sérieux, et rend hommage aux jeux de mots et à la fantaisie... belge... **J'ai donc eu du mérite** parce que je faisais rire beaucoup de monde, tant mieux !... Ambassadeur du pays des mines sans trop le vouloir et d'abord pour la joie de partager des bonnes histoires... c'est pourquoi j'ai voulu me rapprocher d'une ville du Nord qui m'est chère pour cette cérémonie. Vous savez que le récipiendaire doit décider lui-même du cadre de la remise de médaille, **je tenais beaucoup à retrouver Grenay**, dont je me sens citoyen de cœur, à travers les épisodes successifs qui me l'ont fait connaître... L'espace Ronny Coutteure bien sûr, la place Bleue et son histoire fabuleuse, qui la place au rang des ouvrages d'art de la région. Avec la même émotion j'ai vu la réussite architecturale de la



Médiathèque-Estaminet, son audace de conception et sa réussite, je crois que les Grenaysien-ne-s peuvent en être fiers, au même titre que de la politique culturelle de cette mairie et de ses équipes. Si j'ai aimé Grenay, cela est aussi lié à ses habitants et au climat de fraternité qui règne ici. Bien sûr j'ai souvent la chance de venir au moment des ducasses et des inaugurations mémorables mais pas seulement ! J'ai suivi Grenay au moment du confinement, c'était une épreuve particulièrement difficile pour quelques-uns, et la solidarité a joué à fond, multipliant les initiatives et les bonnes idées..."

Jacques Bonnafé,  
18 juin 2023

## en images



A l'occasion de la fête des mères, les jeunes mamans d'enfants de moins d'un an étaient invitées par la municipalité le 3 juin dernier à une sympathique cérémonie à l'espace culturel Ronny Coutteure. A l'issue du spectacle de la chanteuse Noémi, la quinzaine de mamans présentes ont reçu des fleurs et un bon d'achat pour se faire plaisir dans l'une de nos pharmacies. Le lendemain matin, les élus sont allés fleurir l'ensemble des mamans concernées à leur domicile.

## Inauguration des agrès de la promenade Houdart



Dans le cadre de l'appel à projets lancé par l'agence nationale du sport dans l'optique des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 « 5000 terrains de sports », la ville a souhaité profiter de l'engouement suscité par la 1<sup>ère</sup> édition du « G'Run'ay rencontres solidaires » en octobre dernier, et du mécénat mis en place autour de l'événement pour s'interroger sur ses installations sportives actuelles.

C'est ainsi que la Plateforme de remise en forme inclusive de la promenade Marcelle et Roger Houdart, accessible aux personnes en situation de handicap, a été conçue. Un lieu de vie, de partage, accessible à toutes et à tous. Notre plateforme de remise en forme, par sa spécificité, a

obtenu un financement par l'Agence Nationale du Sport, à hauteur de 80% ainsi qu'une participation de 1000€ de l'Union des Commerçants et Artisans. Le mécénat mené auprès de partenaires locaux permettra de mettre progressivement en accessibilité l'ensemble de nos équipements de loisirs de proximité.

Les agrès de la plateforme inclusive portent, depuis samedi 27 mai, les noms des gagnants des courses de la 1<sup>ère</sup> édition du G'Run'ay.

**Rendez-vous pour la seconde édition le samedi 7 octobre 2023.**

*(Ouverture des inscriptions le 21 août)*

## Invitation

### Christian Champiré et le conseil municipal

ont l'honneur de vous inviter à rehausser de votre présence

**le conseil municipal extraordinaire  
du jeudi 6 juillet 2023 à 18h30**

qui se déroulera à la salle des fêtes,  
place Daniel Breton

Dans un souci d'organisation, merci de confirmer votre présence par mail :  
secretariat.maire@grenay.fr  
ou par téléphone au 03 21 72 66 96



## EXPRESSION POLITIQUE

Communistes et Républicains

### UN CONSEIL MUNICIPAL UNANIME EN FAVEUR DE L'ACTION DE LA MAJORITE !

Le conseil avait 22 délibérations à étudier et elles ont toutes été adoptées à l'unanimité, sans remarque ou questions, preuve de la qualité du travail et de la gestion de la majorité municipale. Même le compte-rendu du précédent conseil n'a pas fait débat.

La composition du conseil a changé : Carole Bouchez est devenue conseillère suite à la démission de Matthieu Bouchez recruté par la ville pour s'occuper du futur service des pompes funèbres municipales.

Ensuite, six délibérations pour des demandes de subventions au Conseil Régional, au Conseil Départemental et à l'État : fonctionnement de Ronny Coutteure, école de musique, changer les projecteurs de Ronny Coutteure et de la Médiathèque Estaminet (LED = économies d'électricité) et Quartiers d'Été et les actions politique de la ville. Deux délibérations avec l'association Jeunes dans ma ville (séjours en Avignon et en Irlande), une pour faciliter la participation au BAFA et au BAFD pour les apprentis animateurs et trois concernant l'école de musique : tarifs inchangés depuis 2002, recrutement des professeurs et tarif des livrets de solfège perdus. Une subvention de 400€ au comité local du Secours Populaire Français dans le cadre du Festironny 2024.

Une délibération pour verser au CCAS les 85 000€ nécessaires à son fonctionnement. Une autre pour les tarifs sur la publicité extérieure (affiches grand format ...). Une délibération pour l'apurement des déficits des régies. En effet, la réglementation a changé et il était nécessaire de rassurer les régisseurs que la ville ne chercherait pas la petite bête pour quelques euros sur une année.

Une délibération pour autoriser M&C à vendre le n°3, rue Marchal, accord donné car le n°1 est déjà vendu. Il est important d'aider les habitants à acquérir un logement. La construction pour M&C de deux immeubles avec 33 et 20 appartements montre qu'il ne s'agit pas d'un repli de l'offre locative sociale mais au contraire d'un équilibre nécessaire entre propriétaires et locataires dans une ville qui a 72 % de logements sociaux.

Une délibération pour accorder la protection fonctionnelle à un agent menacé par une personne qui a eu le bon goût de ne pas être présente au conseil municipal. L'agent menacé a porté plainte et l'employeur doit protéger ses agents.

Une délibération en faveur de la ville de Bully-les-mines pour financer la Maison de Justice place Victor Hugo, les Grenaysiennes et les Grenaysiens peuvent aller demander des conseils et la municipalité assume sa part de charge auprès de la ville de Bully.

Deux délibérations pour subventionner des projets de film, le premier sur des interviews des résistant-e-s polonais-e-s durant la 2<sup>nd</sup>e guerre mondiale ; l'autre pour un court métrage réalisé par la compagnie Lloronas-Muziekpublique, compagnie qui s'est produite en mars à l'espace Ronny Coutteure.

Enfin, la seule discussion a concerné les Boules d'Or. L'opposition a fait remarquer qu'une sanction : la fermeture du local jusqu'à l'élection d'un nouveau bureau de l'association, et bien c'était une punition sévère mais elle n'en a proposé aucune autre. Sévère mais juste et logique pour la majorité municipale comme pour beaucoup d'habitants de Grenay.

Grenay, bleu marine

Notre groupe a voté favorablement à toutes les demandes de subventions, utile au monde associatif ainsi qu'à notre population, particulièrement à notre jeunesse qui a besoin d'évoluer et de grandir dans divers sports.

Daisy et Antoine